
 龍ケ崎市立長山中学校 

 　　　　　　　　学校だより 

令和６年１０月２２日  
 　　　　　文責：教頭（秋山） 
生徒数 ２１３人 　 No.１０

　 前期学校評価アンケートのご協力ありがとうございました 

　　　　　　　　　　　　　　　保護者回答率７２％　　「当てはまる」「だいたい当てはまる」という回答の割合

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　項　目 　割 合

 1  お子さんは、学校に楽しく通えている。  88.9%
 2  お子さんは、将来の夢や目標をもっている。  64.3%

 3  お子さんには、人の役に立つ人になってほしいと思う。  90.9%

 4  お子さんは、学級やみんなで話し合って決めたことに協力して取り組んでいる。  93.5%

 5  お子さんは，みんなで何かをするのは楽しいと思っている。  92.9%

 6  お子さんは、学校での出来事について話をしている。  75.3%

 7  お子さんは、規則正しい生活のリズムを心がけている。（早寝・早起き・朝ごはん）  70.8%

 8  お子さんと、ゲームの時間や携帯電話やスマートフォン使用の際の約束事を決めている。  73.4%

 9  お子さんは、ＳＮＳの適切な利用を含めた情報モラルが身に付いていると思う。  87.0%

10  お子さんは、感謝を伝えるため、「ありがとう」の言葉を言える。  89.5%

11  お子さんは、言葉遣いに気を付けて、友達にやさしく接し、他の人を思いやることができる。  93.5%

12  学校は、学校行事や生徒会活動、学級活動などで生徒が活躍できる場を設定していると思う。  93.5%

13  学校は、学習内容がよく分かるような授業展開をしていると思う。  70.7%

14  お子さんは，予習や復習など家庭で学習に取り組んでいる。  51.3%

15  お子さんは、ペアやグループで学習する時に、仲間と学び合いながら学習に取り組めていると思う。  79.9%

16  学校は、道徳科の授業を計画的に行い、生徒の豊かな心を育んでいると思う。  82.2%

17  学校は、ICT機器(chrome book)を使って、調べ学習ができる授業展開を心がけていると思う。  90.2%

18  学校は、ICT機器(chrome book)を使った発表の場を設定した授業展開に努めていると思う。  90.8%

19  お子さんは、体育の授業や部活動を通して体力の向上に取り組んでいる。  82.3%

20  お子さんは、物事を最後までやり遂げるよう取り組んでいる。  80.5%

21  お子さんと、地域や社会で起こっていることについて話題にしている。  64.3%

22  学校は、お便り等で学校の様子や生徒の様子をわかりやすく伝えている。  87.7%

 

＜特に、低い割合だった項目について＞ 

  「2  お子さんは、将来の夢や目標をもっている。」 

　　　→　夢をもつことでスイッチが入り、今を頑張ることができるようになるとも言われます。学校では、学年に

　　　　応じたキャリア教育を軸に、将来の夢や目標がもてるような指導を進めていきます。また、 何のために学
　　　　力をつけるのか、それは単に高校や大学に入学するためではなく、子供たちが大人になったその時に、社会

　　　　で活躍するためです。そのためにはどのような能力が必要になるのかということを認識しながら、一人ひと

　　　　りの生徒を指導していきたいと思います。 

 

　「14  お子さんは，予習や復習など家庭で学習に取り組んでいる。」 

　　　→　今年度の全国学力・学習状況調査の結果によると、全国的な傾向として、学校の授業時間以外における児

　　　　童生徒の勉強時間は、令和３年度以降、平日、休日いずれも減少傾向であり、家庭で、ゲームやＳＮＳ、動

　　　　画を視聴する時間は増えているという報告がされています。また、OECD生徒の学習到達度調査（PISA2022）

　　　　においては、SNSやデジタルゲームに費やす時間が一定程度（約３時間）を超えると、得点は低下する傾向

　　　　が確認されています。現在、ほとんどの生徒がスマートフォンを所持しています。使用時間や使い方も含め、

　　　　学習とのバランスをどのようにしていったらよいのか、学校でも指導していきたいと思います。 

 



＜保護者の皆さまからのご意見から＞ 

●　学校行事や部活動での保護者送迎を何とかしてほしい。仕事で都合がつかない保護者もいることを理解してほし

　い。 

　　→　部活動の練習試合は、普段の練習の成果を確認したり、実戦経験を積んだりと生徒にとって大事な機会とな

　　　ります。保護者送迎に関しては、保護者説明会でも説明があったかと思いますが、昨今のバス代金高騰から、

　　　金銭面での家庭負担が大きいことから、どの中学校も借り上げバスを利用することが難しくなっています。練

　　　習試合会場を、自転車で行ける場所にしたり、保護者送迎が頻繁とならないようにしたり、連絡が直前になら

　　　ないようにするなどしていきたいと思いますので、ご理解をお願いいたします。また、11月に実施される学

　　　校行事の創龍祭につきましては、保護者送迎も可ですが、自転車で移動する生徒も多数います。交差点などで

　　　は、教師が立哨するなど安全面にも配慮していきたいと思います。 

 

●　授業参観や学校行事の時に車で行けないのが不便である。学校から近い家の人ばかりでないので駐車場を確保し

　てほしい。 

　　→　ご来校の際、ご不便をおかけしておりまして、大変申し訳なく思っております。多くの保護者が来校される

　　　行事では、天候にもよりますが、グラウンドを開放することも考えていきたいと思います。なお、近隣の商業

　　　施設等への駐車はしないよう、ご協力をお願いいたします。 

 

●　工事の音がうるさいと聞きます。 

●　テニスコートがなくなり、不便を感じる。対策をしてほしい。 

　→　夏休みより令和9年度の義務教育学校開校に向けて本格的な工事が始まりました。使用できる教室が限られた

　　り、若柴公園側の校門が使用できなくなったりとご不便をおかけしております。工事に関しては、市役所・市教

　　育委員会との連携のもと、進められています。今回の工事は、生徒の生活空間と隣り合わせで行われていること

　　から、工事関係者とは、定期的に打ち合わせを行い、学校としての要望を伝えているところです。音に関しては、

　　授業の時間帯は避けたり、テストの日は、工事は中止したり、大きな音が出る工事は休日に集中的に行ったりと

　　配慮していただいている状況です。テニスコートについても、ご不便をおかけして申し訳なく思っております。

　　若柴公園のテニスコートは、現在、一般の方が優先的に使用し、学校は限られた時間・コート数しか使用できな

　　い状況になっていますが、さらに拡大していただけるよう働きかけていきたいと思います。 

 

※　他にもご意見をいただきました。いただいたご意見に対しては、真摯に受け止め、本校教育活動の改善を図って

　参ります。 

 

＜長山中・生徒へ応援メッセージ＞　原文のまま紹介します。ありがとうございました。 

○　中学生生活を満喫してくださいね。 

○　先日、学校で面談があり、すれ違う上級生の子がこんにちは。と自然に挨拶してくれた。とても嬉しい気持ちに

　なりました。 

○　先生方へ いつもあたたかく指導してくださって感謝しております。学習はもちろん、日々の相談にもよく話を

　聞いてくださっていると聞いています。卒業まであと半年、どうぞよろしくお願いします。 

　　生徒の皆さんへ 繋龍祭での一生懸命な姿に感動しました。卒業まであと半年、受験もあるけど、素敵な思い出

　をつくってください。 

○　つい半年前まで小学生だったのに、日増しにしっかりし逞しくなっていく姿を日々嬉しく感じています。これか

　らも君の1番の応援団長であり続けます！フレー！フレー！ 

○　勉強、部活、色々な行事、友達との時間。中学校生活は短いけれど、とっても充実した時間になるはず。楽しん

❗　でください  

○　先生方、いつも子供たちを活躍させてくれてありがとうございます。自己肯定感上がってます。 

○　今しか学べないことはたくさんあります。失敗はして良いので失敗を恐れず、たくさんの失敗をしてください。

　また、色々な人とも関わってみてください。中学時代の友人は大人になってから大きな力や支えとなってくれます。

　中学生でしか楽しめないこの時間を楽しんで過ごしてください。 

○　卒業までに沢山の思い出を作って下さい。 

○　がんばれー！ 

○　先日の体育祭では長中生の一生懸命に競技や応援、係の仕事に取り組む姿を見て感動しました。 

○　学校は工事の真っ最中で、特に屋外での部活がメインの部は練習場所に困るでしょうが、それに負けない練習を

　考え上を目指して頑張れ！ 応援しているよ！！


